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 Политическая система должна развиваться без кардинальных ломок

политика  обществочетверг 27 января 2011 года

 реформа
В сокращенном  
варианте
На ЮжНом Урале работу потеряют 
более 2000 милиционеров. руковод-
ство регионального ГУВД уверяет, что 
позаботится о дальнейшей судьбе тех, 
кого коснется сокращение, но рядовые 
сотрудники сами начали подыскивать 
себе новую работу, сообщает «Неза-
висимая газета».

В 2011 году в рамках объявленной в России 
реформы МВД под сокращение попадут 22 про-
цента южноуральских милиционеров. Об этом 
сообщил глава ГУВД по Челябинской области 
генерал-майор Владимир Скалунов. «Прежде 
всего при отборе кандидатов на сокращение 
будут учитывать личные характеристики со-
трудников, их отношение к службе, уровень про-
фессионального образования, а также состояние 
здоровья и стаж работы в органах внутренних 
дел», – заявил он. Сейчас, по словам Скалунова, 
в регионе создают комиссии, которые возьмут 
на себя вопросы трудоустройства попавших под 
сокращение сотрудников.

Рядовые милиционеры говорят, что раньше 
о грядущем сокращении начальство им сооб-
щало в неформальных беседах. «С тех пор как 
объявили о реформе МВД и о том, что милиция 
вскоре станет полицией, слухи о возможном 
сокращении ходят постоянно, – рассказал один 
из сотрудников ППС. – Ответов на вопросы 
начальство не дает, говорят, что не в курсе. Ну 
что поделаешь, сократят – будем искать рабо-
ту». В милицейской среде появились слухи, 
что в первую очередь уведомления о сокра-
щении получат милиционеры старше 45 лет. 
Однако в руководстве ГУВД по Челябинской 
области эту информацию опровергают.

Челябинский правозащитник Алексей Суз-
далов считает, что сокращение штатов ничем 
положительным для системы МВД обернуться 
не может. «Сокращение штатов – ошибочное 
решение. Необходимо расширять службу 
участковых, оперов, следствия, дознания. 
Милиция будет или полиция, роли не игра-
ет. А под это сокращение попадут остатки 
профессионалов. Останутся желторотые и 
старцы, угодные власти. При таких методах 
проведения реформ защита простых граждан 
в опасности», – сказал Суздалов.

Незадолго до объявления о грядущих со-
кращениях областное ГУВД отчиталось о 
работе за 2010 год. По данным пресс-службы 
ведомства, количество преступлений, зареги-
стрированных в области в 2010 году, снизилось 
на 1,6 процента и составило 84258 случаев. 
Число убийств уменьшилось на 6 процентов 
(472), фактов причинения тяжкого вреда здоро-
вью – на 8,7 процента (1350), тяжких телесных 
повреждений, повлекших смерть, – на 3,3 про-
цента (356). Количество грабежей снизилось 
почти на 16 процентов (6700), разбойных 
нападений – на 24,6 процента (657), фактов 
хулиганства – на 26,2 процента (до 206), вы-
могательства – на 34,1 процента (120).

Полицейская  
форма
У российской полиции будет своя 
форма, которую в настоящее время 
разрабатывают, рассказал глава мВД 
рФ рашид Нургалиев.

«Мы изучили опыт, который есть в зарубеж-
ных странах. Уже есть образцы, которые с вве-
дением новой структуры будут представлены», 
– отметил он. При этом министр подчеркнул, 
что первые экземпляры «будут согласовывать-
ся с нашими ветеранами, с людьми, которые 
непосредственно занимаются изготовлением 
данного вида формы». «Она уже практически 
имеет свои очертания, имеет свои отличитель-
ные аспекты», – сказал Нургалиев.

 vip-клуб
Возглавил  
землячество
Южноуральский сенатор руслан 
Гаттаров возглавил челябинское 
землячество в москве. сообще-
ство тех, кто вырос на Южном 
Урале, но по каким-либо причинам 
уехал с малой родины, существует 
с 1995 года.

В «Челябинском VIP-клубе», как 
еще называют землячество, состоят 
порядка двухсот известных уроженцев 
Челябинской области. В разные периоды 
председателями этой общественной ор-
ганизации становились такие уважаемые 
южноуральцы, как депутат Верховного 
Совета СССР Геннадий Ведерников, 
депутат Верховного Совета СССР трех 
созывов Евгений Тяжельников, руково-
дитель постоянного представительства 
Челябинской области при Правительстве 
РФ Валерий Шубин.

Землячество, по словам Гаттарова, 
организация не только для уже состояв-
шихся людей, но и для студентов и просто 
работающих вне родного региона людей. 
В ближайших планах «земляков» созда-
ние общероссийской социальной сети в 
Интернете «Челябинск». В нее пригласят 
всех, кто родился и вырос на Южном 
Урале, но по тем или иным причинам 
уехал жить и работать в другой регион, 
сообщает пресс-служба сенатора.

Домодедовское эхо
Магнитогорск оперативно среагировал на необходимость 
ужесточения мер антитеррористической безопасности

Любое скопление  
горожан – зона риска 
и повышенной  
ответственности  
за безопасность

Тандем поддержал «единороссов»
Президент и премьер демонстрируют одинаковые подходы  
к партии власти и будущим выборам

ПрезиДеНт россии Дмитрий медведев и пре-
мьер Владимир Путин дали согласие на исполь-
зование своих изображений и высказываний 
в предвыборной агитации «единой россии» в 
регионах 13 марта. Эксперты расценивают этот 
шаг тандема как демонстрацию одинаковых под-
ходов к партии власти и будущим выборам.

В соответствии с пунктом 9 статьи 48 федерального 
закона «Об основных гарантиях избирательных прав 
и права на участие в референдуме граждан» цитаты 

и фото Медведева и Путина будут использоваться «еди-
нороссами» в ходе весенней избирательной кампании 
на региональных выборах, которые пройдут 13 марта. 
Об этом на заседании Всероссийского совета местного 
самоуправления 22 января сообщил исполняющий 
полномочия секретаря президиума генерального совета 
«Единой России» Сергей Неверов.

На взгляд политика, «это говорит о доверии Дмитрия 
Анатольевича и Владимира Владимировича к «Единой 
России» как главной политической силе, которая реали-
зует курс президента РФ и председателя Правительства 
РФ, направленный на развитие России, улучшение жизни 
людей». Вместе с тем Неверов отметил, что «такое до-
верие со стороны лидеров государства накладывает на 
«Единую Россию» дополнительную ответственность». В 
пресс-службе главы государства подтвердили, что согла-
сие Дмитрия Медведева действительно было дано. Также 

заявление Неверова подтвердили и в пресс-службе пра-
вительства: «Такое согласие, официально оформленное и 
подписанное Владимиром Путиным, было направлено в 
«Единую Россию» по просьбе членов партии».

Президент и премьер соглашаются быть лицом избира-
тельной кампании не первый раз. В 2003 году рекламные 
ролики партии власти сопровождались фотографией тогда 
еще президента Владимира Путина и слоганом «Вместе 
с президентом! Выбирай «Единую Россию».

«Дмитрий Медведев также неоднократно давал согла-
сие на использование фотографий в агитматериалах «еди-
нороссов». Хотя официально глава государства является 
беспартийным, но в каждый единый день голосования 
уже несколько лет он позволяет региональным отделе-
ниям партии власти использовать свое изображение и 
высказывания», – сообщил источник в партии «Единая 
Россия».

Как заявил заместитель директора НИИ социальных 
проблем при МГУ имени Ломоносова Дмитрий Бадовский: 
«Есть логика тандема Путина и Медведева. Есть логика 
в том, что оба они рассматривают правящую партию, 
наличие парламентского большинства в Госдуме как 
фактор стабильности». К этой теме, напоминает эксперт, 
лидеры страны не раз возвращались в разговорах о том, 
что политическая система должна развиваться достаточ-
но стабильно, без кардинальных ломок. То, что Путин и 
Медведев дали согласие на использование их образов в 
кампании «ЕР», демонстрирует отсутствие разногласий во 
власти, уверен Дмитрий Бадовский.

Генеральный директор Агентства политических и эко-
номических коммуникаций Дмитрий Орлов уверен, что 
решение тандема лишний раз свидетельствует о том, что 
оба руководителя не собираются отказываться от под-
держки «ЕР» как системообразующей партии и готовы, в 
свою очередь, оказывать ей поддержку. «По логике раз-
вития последних лет, отказа от политической системы с 
доминирующей партией не произойдет. Это естественно 
в логике стратегии модернизации. Это прагматично. И 
это решение санкционировано и президентом, и пре-
мьером», – считает эксперт 

очереДНой дерзкий и бесчело-
вечный теракт в столице. Бес-
смысленный и беспощадный, 
всколыхнувший общественность.  
кровавая статистика взрыва в «До-
модедове»:  35 погибших, более 150 
пострадавших. и далеко не факт, что 
скорбный список не возрастет. 

Вслед за взрывной волной по стране 
прокатилась волна эмоциональная. 
Сначала шок и недоумение, а затем 

уже традиционные для таких кризисных 
моментов распоряжения властей, спу-
щенные по вертикали. Магнитогорск, 
обладая помимо прочего международным 
аэропортом, примкнул к списку тех, кому 
надлежало усилить, обеспечить, пересмо-
треть, ужесточить...

«Домодедово» – крупнейшая воздушная 
гавань страны, эталон в плане техниче-
ской обеспеченности: металлоискатели, 
интроскопы, камеры видеонаблюдения.  
Взрывы в московской подземке в марте 
прошлого года еще как-то, пусть с натяж-
кой, но поддаются оправданию. Все-таки 
метро – огромные пассажиропотоки, за 
всеми не уследишь. Но уж в «Домодедове» 
этого не могло случиться просто потому, 
что не могло.  Однако там, где, казалось 
бы, мышь не проскочит, нашлась брешь 
для террористов. 

По стечению обстоятельств, к счастью, 
не роковому, раньше большинства росси-
ян о взрыве  узнала корректор нашей га-
зеты. Ее сын в момент трагедии находился 
в здании аэровокзала и ожидал свой рейс 
в Екатеринбург. Парень, попросивший из 
этических соображений не указывать в 
материале свою фамилию, рассказал, что, 
будучи в зоне вылета в зале ожидания, 
услышал громкий хлопок, за которым 
последовало частичное задымление 
территории. Судить о том, что стало при-
чиной форс-мажора, можно было только 
из обрывков фраз. Сарафанное радио 
быстро сделало свое дело, а вот никаких 
объявлений по громкой связи, дабы не 
сеять паники, в аэропорту сделано не 
было. Разобравшись, в чем дело, и поняв, 
что к чему, невольный очевидец трагедии 
набрал номер матери. Глушить сотовые, во 
избежание возможного второго взрыва, 
спецслужбы начали чуть позже.  

– Мам, тут небольшой взрыв в «До-
модедове», со мной все в порядке, не 
переживай. 

Спустя полчаса ленты новостей за-
пестрели страшной статистикой жертв 
«небольшого» взрыва. Десять погибших, 
двадцать, тридцать пять… Сердце нашей 
сотрудницы учащенно билось вплоть до 
приземления самолета с ее сыном на 
борту в Екатеринбурге и контрольного 
звонка домой…

Стоит отметить, что центральные теле-
каналы среагировали на трагедию со 
значительным опозданием: выжидали 
высоких директив. Чего не скажешь 
о Глобальной сети. Несколько минут 
после взрыва – и началось. Твиттер 
разразился сообщениями очевидцев, 
появились шокирующие фото с фраг-
ментами тел, масса противоречивой 
информации, бранные высказывания, 
адресованные властям. Тех, кто был по 
другую сторону монитора, более других 
интересовал вопрос, как террористы 
смогли проникнуть в аэропорт – зону 
повышенной безопасности еще со вре-
мен 11 сентября 2001 года.  Позже вы-
яснится: рамка металлоискателя, через 
которую встречающие попадают в зону 
прилета, не функционировала, и вообще 
ее можно было обойти стороной. То есть 
в зону прилета могли проникнуть все 
желающие безо всяких досмотров. 

Уже во вторник утром президент Мед-
ведев в интервью газете «Ведомости» 
заявил, что менеджмент аэропорта «До-
модедова» должен ответить за нарушения 
правил безопасности. Тем самым глава 
государства признал факт того, что теракт – 

прямое следствие халатности конкретных 
ответственных лиц. 

Однако руководство «Домодедова», 
несмотря на жертвы, пытается сохранить 
приличную мину при плохой игре. В ответ 
на реплику президента пресс-секретарь 
аэропорта Елена Галанова заявила журна-
листам, что менеджмент не усматривает 
своей вины. Она подчеркнула, что все 
нормы авиационной безопасности были 
соблюдены, в «Домодедове» полностью 
укомплектован штат службы безопасно-
сти, количество охраны не снижалось и 
снижаться не будет. 

Свежо предание, да только после тра-
гических событий понедельника верится 
с трудом. Что бы там менеджмент себе не 
усматривал. 

Те, кто был в маг-
нитогорском аэро-
порту, подтвердят – 
абсолютно все гости 
аэровокзала, будь 
то пассажиры или 
встречающие, обя-
зательно проходят 
через рамку метал-
лоискателя. А любую поклажу здесь же на 
входе просвечивают рентгеном. 

В последние три месяца мне довелось 
вылетать и приземляться в аэропортах 
Уфы, Екатеринбурга, Киева и Санкт-
Петербурга. В первые два, так же, как 
и в наши воздушные ворота, пройти, 
минуя тщательный контроль со стороны 
всевидящей техники, нереально. А вот 
аэропорты Борисполя и Пулкова явили 
собой образчики «демократии» – заходи 

спокойно, останавливают лишь тех, кто 
вызывает подозрения. А ведь, в отличие 
от Питера, Москвы и Киева, в провинции 
совершенно другой уровень пассажиро-
потока, другой уровень угроз. Но к вопро-
сам безопасности здесь относятся куда 
тщательней. 

Последовавшее в первые часы после 
террористической атаки распоряжение 
президента усилить меры безопасности 
в аэропортах и на территории железнодо-
рожных вокзалов по всей стране вызвало 
адекватную реакцию в нашем городе. Ди-
ректор ФГУП «Магнитогорское авиапред-
приятие» Виль Шарипов заверил, что обе-
спечение безопасности гостей воздушного 
порта Магнитки полностью соответствует 

всем стандартам от-
расли: 

– Мы обладаем 
всей необходимой 
досмотровой техни-
кой, стационарным 
оборудованием, 
камерами видео-
наблюдения, полно-
стью укомплектова-

ны специалистами. Помимо электроники 
у линейного отделения милиции есть 
собака, обученная поиску наркотиков и 
взрывчатых веществ. Досмотру подвер-
гают всех пассажиров вне зависимости 
от их статуса. Безусловно, страшная 
трагедия в «Домодедове» – лишний 
повод еще ответственнее отнестись к 
безопасности, но этот вопрос у нас на 
постоянном контроле вне зависимости 
от внешних факторов. 

Точно так же работа по предотвраще-
нию террористических угроз на постоян-
ной основе, а не время от времени идет 
в Магнитогорске в местах массового 
пребывания людей. Это – торговые цен-
тры, спортивные арены, развлекательные 
комплексы, площадки для городских 
гуляний.  Сам не раз видел: прежде чем 
людские потоки хлынут на улицы, тщатель-
нейшим образом территорию праздника 
осматривают специалисты с собаками на 
предмет террористической угрозы. Тем 
не менее, во вторник утром в городской 
администрации прошло оперативное 
совещание силового блока, на котором 
говорилось о необходимости еще раз 
проанализировать ситуацию и усилить 
работу в этом направлении со стороны 
органов правопорядка, частных охранных 
агентств, казацких формирований.

– Держим руку на пульсе. Осуществле-
ние комплекса антитеррористических 
мероприятий  – не тот процесс, которым 
сегодня можно заниматься, а завтра нет, 
это регулярная, каждодневная работа. 
Любое место скопления горожан – всегда 
зона риска и одновременно зона ответ-
ственности правоохранительных органов, 
отвечающих за безопасность. Это все 
понимают, – охарактеризовал общее на-
строение силовиков Магнитки советник 
главы города по вопросам взаимодей-
ствия администрации города и силовых 
структур Федор Булатов. 

Железнодорожные вокзалы страны 
тоже оказались в центре внимания. Но 
здесь у Магнитки хлопот не так много. 
Вокзал, по большому счету, пустует, и его 
сложно причислить к объектам массового 
скопления людей. Город никогда не был 
крупным железнодорожным узлом, и по-
тому пассажиры, как правило, здесь не 
задерживаются. Тем не менее, как и все 
подразделения ОАО «РЖД», наши железно-
дорожники ввели дополнительные меры 
по обеспечению безопасности.  

Служба корпоративных коммуникаций 
ЮУЖД  распространила во вторник сооб-
щение, в котором, в частности, говорится 
об организации с работниками вокзалов, 
локомотивных и поездных бригад специ-
альных инструктажей для повышения 
бдительности и отработки действий в 
случае нештатных ситуаций.  Руководство 
вокзалов переведено на круглосуточный 
график работы. Персонал дежурной сме-
ны совершает обход вокзальных комплек-
сов совместно с сотрудниками линейного 
управления внутренних дел, проверяют 
залы ожидания, площади коммерческой 
инфраструктуры, служебные помещения, 
неэксплуатируемые участки. 

Уже звучат инициативы, которые вско-
ре могут значительно изменить порядок 
прохождения в аэропорты. Дмитрий 
Медведев на расширенной коллегии 
ФСБ высказался за тотальные проверки. 
Президент признал, что процесс – долгий 
для пассажиров, но это единственный 
выход. 

Словом, грянувший гром заставил 
страну перекреститься. Но, увы, не всех 
наших сограждан. В первые минуты по-
сле трагедии таксисты у «Домодедова» 
взвинтили таксу поездки до города до 
20000 рублей. Благо ее быстро сбили 
москвичи противоположных убеждений, 
которые, понимая трагизм ситуации, на-
чали безвозмездно предоставлять услуги 
пассажироперевозок. Помимо предпри-
имчивых «бомбил», на взрыве решили 
подзаработать телефонные мошенники, 
которые начали отправлять сообщения 
следующего содержания: «Мама, я в аэро-
порту, скинь срочно деньги на номер ...» 
Представьте, что такое сообщение пришло 
бы на телефон нашему корректору в тот 
момент, когда сын летел в Екатеринбург 
и был вне зоны доступа. И не в деньгах 
дело, бог с ними, а в здоровье, которое 
напрочь может подорвать вот такое, 
безобидное на первый взгляд, сообщение 
отморозков 

АлексАндр ковАлев

Уважаемые жители  
избирательного округа № 31!

Для жителей 140, 141, 144, 145 микро-
районов работает общественная приемная 
депутата магнитогорского городского со-
брания ДерУНоВа александра ивановича 
по адресу: ул. Зеленый Лог, 48. 

28 января с 17 до 18 часов прием будет 
вести депутат.

справки по телефону 24-79-26.


